

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

## Ciencia Recreativa

POR

TOM TIT

Este interesantísimo y ameno volumen, adornado con multitud de grabados, se vende al ínfimo precio de 5 pesetas, lujosamente encuadernado, en casa de Amengual y Muntaner.

A los compradores de dicho libro, se les REGALARÁ como prima un ejemplar, también encuadernado, de las curiosas obras **Granada y Sevilla**, de Salvador Rueda y **Cartas Americanas**, de Valera.

Ocasión excepcional.

## ¡¡Atención!! ¡¡Atención!!

ÚLTIMOS DÍAS

de venta en el gran bazar de los

**DIAMANTES AMERICANOS**

situado en el Borne.

**Gran rebaja del 15 por 100**

en todos los artículos.

Aprovechad la ocasión: Hay pocos días de venta

**2 á 10-Sindicato-2 á 10**

El que quiera aprovechar la ocasión

de **COMPRAR GÉNEROS** para**Señora, Caballero y Niños á****¡¡CUALQUIER PRECIO!!**

que visite los

**ALMACENES DE PAÑERÍA Y NOVEDADES****2 á 10-SINDICATO-2 á 10****Desde Barcelona**

Continúa sin novedad en su importantísima salud la huelga de blanqueadores y estampadores, gracias á la terquedad de los obreros y al egoísmo de los fabricantes. Y continúa también sin novedad el estado de sitio. Y continúa al frente del gobierno civil de Barcelona, para lo que gusten ustedes jugar, digo mandar, el señor Ojeto, ese que tiene ojos y no vé, oídos y no oye, según cuentan ciertas crónicas, que no podrá llamar secretas porque su publicación valió á *La Vanguardia* una denuncia, que ya la quisieran los demás periódicos para sí, pues no ha logrado sino hacer más estimable ante la opinión al diario denunciado, como sucede siempre que la denuncia obedece á espíritu de venganza ó á necesidad de defender actos que fuera imposible defender de otra manera.

Es una situación tan desairada la del Sr. Ojeto, divorciado de la opinión y desautorizado en pleno Parlamento por el Ministro de la gobernación, que sólo un hombre de inmenso valor cívico se sostiene en ella sin vacilar. Todos los días publica la prensa barcelonesa telegramas en los que se anuncia con carácter más ó menos seguro que está acordado el relevo del Sr. Ojeto y hasta se nombra á su sustituto; pero la primera autoridad civil ¡tan tranquila! Le va bien, perfectísimamente, á juzgar por esta terquedad en mantenerse donde le colocaron sus poderosas influencias y sus méritos personales é impersonales.

Ya se marchará. Lo que importa es que no vuelva.

La huelga de los telegrafistas fué para él una prórroga. No funcionando los hilos, no podían los periódicos darle noticias desagradables y ocupado el Ministro de la gobernación en resolver el conflicto, olvidó los asuntos de menor cuantía y entre ellos el de la sustitución del Sr. Ojeto. La noticia de la dimisión de Elduayen fué también una tregua á sus temores. Creyó sin duda, que no se acordaría de lo pasado Villaverde. Pero á la cuenta, es Cánovas quien manda y los catalanes son sus mejores consejeros. Ha pasado ya, por otra parte, la época de las imposiciones, aquel tiempo en que D. Antonio daba á quien no quería Romero Robledo, tres tazas de Fernández Villaverde. Barcelona ha declarado solemnemente que no podía continuar

bajo el paternal gobierno de Ojeto, y esto basta, y sobra.

Pero hemos hablado de los telegrafistas y ustedes desearán saber como están. Bien, gracias, por ahora. Se han salido con la suya. Un temporero de los suprimidos, y por consiguiente de la clase de los oradores de oposición, lo decía en estilo más ó menos telegráfico: «Antes derribaban gobiernos discursos cualquier Martos menor; después disolvieron Cortes generales osados; pero hoy humildes telegrafistas imponen tanto como oradores y militares; día vendrá que gobernarán nación verdaderos estadistas.»

Aquí, como en Madrid, como en el resto de España, la resistencia fué pasiva; no se declararon en huelga como los infelices braceros. ¡Cuanto pudieron aprender estos en tres días! Hay que suponer, sin embargo, que nada aprenderían. Porque, como hemos visto, persisten en una huelga que les reduce al más lastimoso estado, sin proporcionarles la menor ventaja.

Verdad que las situaciones no son iguales, y que el monopolio y la escasez de personal inteligente ponían atado de pies y manos al Estado á merced de los telegrafistas, mientras que los obreros nada saldrían ganando de emplear tales medios. Pero, indudablemente todos son, desde el punto de vista de su conveniencia, preferibles á la huelga.

Restablecidas las comunicaciones, es un gusto ver como van llegando con rapidez increíble, atendido el pésimo estado del material, telegramas y más telegramas, portadores de buenas y malas noticias.

*Boria Avall*, es el título de un cuadro del joven pintor Galofre Oller, expuesto durante quince días en el Salón Parés y por ante el cual han desfilaro más de cincuenta mil personas. Como dice Roca y Roca el asunto, que es una verdadera *trouaille*, ha sido la primera y principal causa de la fama alcanzada por este lienzo, de mérito artístico muy discutible. Pero, cuando el afán por ver esta obra empezaba á ceder vino á renovar la curiosidad Apelles Metres con tres artículos publicados en *La Vanguardia*, en los cuales hay que suponer que sin mala intención, pretendía demostrar que no se distinguía *Boria Avall* por su verdad histórica, pues como había oído de labios de los viejos «desde tiempos remotos hasta el primer tercio de este siglo» no se azotaba á las mujeres, ni mucho menos se les pasaba desnudas de medio cuerpo arriba, ni podían ir con la cara oculta, puesto que un collar de hierro les obligaba á llevarla muy levantada, ni se detenía ningún fraile á mirar el espectáculo de la pena de azotes, ni acompañaba á la triste comitiva, alguacil alguno, todo lo cual está en contradicción con lo que aparece pintado en el cuadro de Galofre Oller.

Los amigos de éste, como si hubieran sido ellos los apaleados, levantáronse indignados y con textos antiguos y opiniones de los juristas demostraron que el cuadro estaba bien y que el que faltaba á la verdad histórica era Apelles Metres. Este ha

dado la callada por respuesta, sin duda porque las pruebas de la parte contraria le convencieron, y el cuadro ha desaparecido ya del Salón Parés, y apenas nadie se acuerda de él.

Como queda indicado, el asunto del lienzo es la pena de azotes propinada en el mismo punto (*carre de la Boria*) que dió nombre especial y popular á esta pena en Barcelona (*Boria avall*). Al decir que habían de ser azotados, se entendía que habían de ser azotados. El cuadro es muy grande y en él las figuras son casi del tamaño natural. El *medio ambiente*, la decoración, la calle, en una palabra, están magistralmente pintados; también son notables, pero muy notables por la verdad del colorido, la firmeza del dibujo y la naturalidad de su posición el alguacil, un maestro calderero que observa el espectáculo con indiferencia y el burro en que va caballero el primer reo. Pero todo lo demás es de guardarrofia: personajes de cartón, duros, *possés*, y, lo que es peor, con cara compungida, que es la más terrible heresia histórica que haya podido cometer el pintor. Podrá no ser verdad lo que diga Apelles Metres, pero es indudable que tales espectáculos en el siglo XVII solo movían á risa y á chacota especialmente á los chiquillos, que en el cuadro aparecen con unas contorsiones de lástima, que ladan, á su vez, á quien conoce algo los sentimientos que *gastaban* nuestros abuelos, con las víctimas de la justicia. Es una manía la que tienen pintores y poetas en querer juzgar de los sentimientos antiguos, por los que hoy tenemos.

B. AMENGUAL

1.º de Julio de 1892.

### El final

de una legislatura

Digno remate ha tenido una legislatura completamente estéril para el país, ya que no acertaron esta vez, como otras muchas, los representantes en Cortes de la nación, á procurar para sus representados aquellas medidas de carácter legislativo capaces de dar satisfacción cumplida á necesidades apremiantes y reclamadas con urgencia por la opinión pública.

Debates largos é interminables, sobre asuntos de utilidad problemática, proyectos de ley presentados en pugna con los intereses á que hacían referencia, protestas continuadas, escándalos que rebajaron la dignidad de la tribuna, intemperancias ministeriales que soliviantaron los ánimos dualismo en el seno de la mayoría, lo cual necesitó siempre de la benevolencia que constantemente otorgaron las oposiciones, desdeñando hacia el Parlamento por parte del Presidente del Consejo de Ministros, derroche de tiempo para recuperar atropelladamente en los últimos momentos, todo esto y más se ha visto durante esta legislatura que agoniza.

Nunca, jamás la atención pública se ha sentido inclinada á observar cuanto ocurre en el Parlamento; en ningún tiempo los asuntos económicos, las cuestiones que se refieren á los intereses materiales del país alcanzaron mayor predominio; pero también ningún gobierno ha respondido menos á lo que demandaban esa expectativa, ese marcado interés.

Presentar con retardo los presupuestos, ocultando la realidad de las cosas, obligar á hacer un trabajo nuevo en absoluto á las comisiones, crear con su criterio cerrado obstrucciones y pedir humildemente urgencia en el trabajo á última hora para que no quedase incumplido el precepto constitucional, ha sido la obra del gobierno.

Y ya aprobados los presupuestos, y ya terminado el debate político, ¿cuál será el camino que emprenda el gobierno? ¿discutir la cuestión de las tarifas de ferrocarriles, pedir con insistencia la autorización para el empréstito? Mucho tememos que que no lo consiga, dada la actitud en que se colocan las oposiciones y atendido el calor sofocante que se siente, que determinará una emigración pronta y rápida de los diputados y senadores que están aún en Madrid. Y si esto sucede, se cerrarán las Cortes sin haber discutido el *modus vivendi* con Francia, ni el Tratado con los Estados Unidos, ni otros proyectos de un interés preferente é indiscutible.

Los aranceles sufrirán el mismo aplazamiento, haciendo el gobierno cuanto le venga en gana en materia de rebajas ó concesiones.

Si cuando se ha sentido espoleado el gobierno por las continuas excitaciones de algunos diputados y senadores, ha hecho tan poco, no es de extrañar el pesimismo á que se entrega el país con respecto al interregno parlamentario en que vamos á entrar. Ausentes los ministros, ó la mayor parte, de sus respectivos departamentos, disfrutando licencias los altos empleados, con una temperatura en la Corte muy elevada, es indudable que esas circunstancias no son propicias para grandes concepciones para demostrar ardor en el trabajo, para la preparación, con la madurez debida, de disposiciones con tendencia á mejorar ó perfeccionar los servicios y simplificar nuestra complicada administración, introduciendo oportunas y convenientes economías.

Las oposiciones, á nuestro modo de ver, no estuvieron siempre acertadas en la forma y en la ocasión de fiscalizar los actos del gobierno. Atacar y censurar á veces para ir paulatinamente suavizando el ataque para no hacer gran daño al adversario, presentar proyectos para retirarlos luego, hacer débiles defensas ó simulados ataques, representa un juego sobrado conocido, sobre el cual los menos avisados saben ya á que atenerse.

En política, como en todo, la verdad, la sinceridad y la imparcialidad se han de abrir paso y han de triunfar. No caben ya benevolencias con el adversario, pero tampoco ataques sistemáticos é injustos. Si no hay razón para la censura, conviene no formularla; si hay motivo para la queja y la reclamación, dentro de las buenas formas, importa hacer sentir aquélla é insistir en la última, sin tibiezas, sin atenuantes, sin antibologías.

Esto no lo han logrado siempre las oposiciones. Por esto, decimos, que á lo infecundo de esta legislatura, hay que añadir el desencanto recibido así del gobierno como de aquellos que comparten con él la responsabilidad de lo que ocurre en el período legislativo.

(De *La Vanguardia*)

### El arancel de Aduanas

*La Correspondencia de Puerto Rico*, periódico que se publica en la capital de la isla, se ocupa en los últimos números que hemos recibido del arancel de aduanas que empezó á regir el 1.º de Julio próximo pasado.

Dice, con este motivo, que es grande el mal que amenaza á la isla, pues probablemente los meses de Julio, Agosto y Septiembre, las aduanas adeudarán muy poco en razón á que muchas casas importadoras han dado orden á sus agentes en Europa para suspender las compras de tejidos que tenían hechas.

El 26 de Mayo se reunió la junta directiva de la Cámara de Comercio, acordando convocar á ésta en asamblea general extraordinaria para tratar de dichos aranceles.

Para comprobar lo que éstos perjudican á todas las industrias, cita el caso de un hacendado que acaba de contratar con una casa inglesa una nueva maquinaria y siendo el coste de esta en Inglaterra de 40.000 pesos, se encuentra con que los derechos de aduanas, á razón de 75 céntimos de peso el kilogramo, le importan 150.000 pesos.

Del mismo periódico es el siguiente párrafo:

«Circula el rumor de que ha concedido el privilegio ó autorización á un individuo residente en Madrid, para imprimir *allá* los Aranceles que han de regir *aquí*, donde tendremos que soportar sus efectos. El dicho arancel, nos dicen, se venderá á dos pesos ó dos pesos y medio oro el ejemplar.»

### NOTICIAS

Del Extranjero

Mascagni, el autor de *Cavalleria rusticana*, ha terminado su nueva ópera *I Ranzani*.

La composición está ya toda escrita; no

falta más que la instrumentación, que confía en terminar el joven maestro en sesenta ó setenta días.

*I Rantzau* será estrenado el día 10 de Noviembre, en el teatro de la Pergola, en Florencia.

De los principales papeles se hallan encargados Battistini, De Lucia, la Darclee y Broglio.

Días pasados explotó en Londres un globo cautivo que se hallaba á cien metros de altura, habiendo muerto su comandante y resultando heridas cuantas personas se hallaban en la cesta.

Se ha descubierto en Turín un complot anarquista que tenía por objeto volar los almacenes militares.

Se han hallado á varios de los complicados documentos revolucionarios y cartuchos de dinamita.

Según el *Figaro*, el Sumo Pontífice acaba de dirigir una carta importantísima á una personalidad muy caracterizada francesa. En este documento, que producirá extraordinario efecto, León XIII trata nuevamente de la unión de los católicos en favor de la República.

Dicha carta que está destinada á la publicación, debe servir de respuesta al manifiesto de los individuos de la Derecha.

El Papa piensa que este documento, que no deja lugar á duda acerca de sus intenciones, animará á los obispos á defender resueltamente su doctrina y á desligarse de los que protestan contra su política.

M. de Morés ha sido puesto en libertad provisional por disposición del juez que instruye la causa sobre el duelo Mayer-Morés; éste ha dirigido la siguiente carta á la *Libre Parole*, y que publican todos los periódicos franceses:

«Querido Drumont,

Salgo de la cárcel, y estoy á disposición de la justicia de mi país.

Mi objeto es ilustrar á la nación acerca de los peligros que la amenazan, y vulgarizar entre los trabajadores... los principios de la organización de crédito.

Nada me hará desviar un ápice de mi camino.

Si encuentro obstáculos los venceré: estoy al servicio de mi patria.

Vuestro siempre.—Morés.»

En los altos círculos militares de Berlín toma cuerpo la idea de hacer una nueva modificación en el armamento de la infantería alemana.

La opinión general de los jefes superiores del ejército es que se reemplace el fusil actual con un arma de calibre de cinco milímetros.

La colonia rusa de París ha abierto una suscripción para regalar un porta plumas de oro con piedras preciosas á M. Judet, redactor de *Le Petit Journal*, que tuvo un desafío hace pocos días con otro periodista que había publicado un artículo injurioso contra el embajador de Rusia en París.

El general Canto, general en jefe del ejército chileno, llegará dentro de pocos días á Europa con objeto de estudiar la táctica y el armamento de las diversas naciones del Continente.

El gobierno inglés ha dictado una nueva orden prohibiendo la importación de ganado vacuno español á la isla de Jersey, único punto en el que dicha nación permitía fuese importado.

Créese que la muerte de Ravachol será la señal para la explosión de un vasto plan anarquista. La ejecución de aquél se efectuará á últimos del presente mes.

En los alrededores de París continúan los casos coleriformes, especialmente en Aubervilliers.

Circula el rumor de que el Emperador de Austria-Hungría ará, hantes de que termine el año, una importante declaración referente á su sucesor.

Telegrafían de Burdeos que el vapor *La Plata* que salió de aquel puerto el día 5 con rumbo al Senegal, Brasil y la Plata, ha llegado á Montevideo remolcado por haber sufrido desperfectos de importancia. La máquina ha quedado destrozada á consecuencia de una explosión.

De resultados de la misma han fallecido tres fogoneros, llamados Lignac, Vidal y Laperière.

Las pérdidas materiales son de gran consideración.

El *Plata* conducía 289 pasajeros y 2.000 toneladas de diversas mercancías.

Ni los pasajeros ni la carga han sufrido daño alguno.

El Ayuntamiento de Berlín, que se halla en un estado floreciente, no ha gastado, según dice *Il Messagero*, más que 12 mil marcos (15.000 pesetas) para festejar

al Rey y á la Reina de Italia, mientras el Ayuntamiento de Roma, cuyo estado financiero es deplorable, gastó más de un millón de pesetas cuando Guillermo II estuvo en 1888 en la capital de Italia.

Los periódicos franceses conceden importancia á las noticias que se reciben de Mstrucos llamando la atención respecto á los trabajos realizados por el ministro británico para afianzar la influencia de Inglaterra en aquel Imperio. Creen que Francia debe pedir las mismas ventajas que aquél obtenga, sobre todo en el asunto relativo á la representación consular en Fez.

Los periódicos afectos al Príncipe de Bismarck publican largos despachos de Munich, dando cuenta de la salida del ex-gran canciller para Angoburgo.

Los despachos dicen que el Príncipe fué despedido en la estación por las autoridades de Munich, la Junta organizadora de los festejos dados en su honor y un gentío inmenso.

A la salida del tren, el Príncipe de Bismarck fué objeto de calurosas manifestaciones de entusiasmo. La locomotora estaba adornada con grandes guirnaldas de flores.

Ha quedado plenamente comprobada la participación del capitán Borup, agregado militar de la Legación norte-americana en París, en el asunto de la desaparición de algunos documentos del Ministerio de Marina.

Despachos de Roma niegan rotundamente el rumor de que se han hecho eco algunos periódicos, suponiendo que el general Marselli era el autor del folleto relativo á la neutralidad de Suiza.

El general Marselli, añaden los referidos despachos, tiene precisamente opiniones contrarias á las contenidas en dicho folleto.

El Gobierno francés ha dispuesto, por decreto publicado en el *Journal Officiel* de 20 de Junio último, que el 22 de Septiembre de 1892, centenario de la proclamación de la República, sea declarado día de fiesta nacional.

Entre los créditos que se fijan para la celebración de la fiesta hay uno de 200.000 francos para contribuir á la creación de un monumento que conmemore la victoria de Valmy.

La prensa de la República Argentina elogia la conducta del capitán del vapor *Antonio López*, de la Compañía Trasatlántica Española, en el salvamento del vapor español *Pelayo*.

Navegaba éste con rumbo á Buenos Aires, cuando se le rompió el eje de la hélice, abriéndose un boquete por el que entraba el agua en gran cantidad.

El buque estaba en inminente peligro, sin máquina, y la tripulación sobre cubierta, esperando una catástrofe.

El día 12 avistaron un buque norte-americano, que se negó á prestar auxilio, y poco después el *Antonio López*, el cual dió un calabrote al *Pelayo*, remolcándolo á San Vicente de Cabo Verde, donde fondeó el día 14.

La tripulación del *Pelayo* está muy agradecida al auxilio que le prestó el buque trasatlántico, librándola tal vez de la muerte.

La medalla pontificia que anualmente se acuña con motivo de la festividad de San Pedro, lleva este año en el anverso el busto del Papa y en el reverso una ingeniosa alegoría relativa á la cuestión obrera. La Religión tiene en su mano la Euclicia *Novarum Rerum*, y la cruz con la que postra á sus pies la hidra del socialismo anárquico. A la derecha un personaje, el representante de los ricos ofreciendo su donativo al pobre, y éste á la izquierda, recibiendo su justa retribución. La leyenda siguiente explica parte de la alegoría: *Jus dominii jus operariæ gentis expertum*. En cuanto al valor artístico de la medalla, es, según se dice, digno de elogio, y tanto como suele ser el de las artes romanas.

El tribunal civil de Lyon ha fallado un curioso proceso que interesa á todos los viajeros.

El ingeniero Mr. Laselve y su señora tomaron el tren de Perrache hasta Burdeos, ocupando un departamento de segunda clase.

En el curso del viaje notaron que el vagón estaba desvencijado, hasta el extremo de ponerse malos los viajeros, efecto de las fuertes sacudidas del coche, viéndose en la necesidad de pedir un suplemento de clase, trasbordándose á carruaje de primera clase.

Al llegar á Burdeos, Mr. Laselve reclamó á la compañía sin resultado alguno.

En vista de la negativa, el ingeniero entabló el proceso, que acaba de fallarse condenando á las dos compañías de ferrocarriles al pago de 300 francos á Mr. La-

selve, por daños y perjuicios, cuya indemnización se efectuará del modo siguiente: 250 francos que pagará la compañía de París á Orleans y 50 la compañía de París-Lyon-Mediterranéa.

El gobernador del Estado de New York, Mr. Flower, acaba de sancionar una ley por la cual se castiga con un año de prisión y 500 pesos de multa, á todo el que en aquel Estado expendiera ó tratara de expender productos alimenticios adulterados, bien se destinen éstos á las personas ó á los animales.

Dicha ley se pondrá en vigor el día primero de Septiembre próximo.

Asegúrase que en los primeros días del mes de Agosto el rey Humberto irá á Londres. Como para esta época se encontrará en aquella ciudad el emperador Guillermo, créese que este viaje se ha decidido en la entrevista celebrada en Potsdam entre los soberanos de Alemania é Italia, con el fin de procurar la celebración de un tratado entre la Gran Bretaña é Italia.

El martes se declaró un violento incendio en un almacén de maderas de Quai Rapee, cerca de la estación de Lyon en París, quedando destruido aquél y tres casas más.

Casi al mismo tiempo se produjo otro incendio igual en una ebanistería establecida en la calle Basfroy.

Telegrafían de Roma que en lo sucesivo, todos los fusiles destinados al ejército italiano se construirán en aquella Península.

Al efecto se están montando las máquinas necesarias para la construcción de los nuevos modelos en las fábricas de Italia.

Según las noticias que se reciben de Alemania, se está aumentando allí la caballería y la artillería.

Las baterías de la artillería de campaña se elevarán hasta 500, en vista de que Francia cuenta actualmente con 480.

Dicen de Constantinopla, que á pesar de que los despachos oficiosos rusos pretenden quitar importancia á los casos de epidemia colérica que han aparecido en el Mediodía de Rusia, el Consejo de Sanidad ha resuelto imponer diez días de cuarentena á todas las procedencias de Batu Soukrunkule y demás puertos intermedios.

Los despachos de Bredow dan cuenta del entusiasmo con que se verificó la ceremonia de bendecir el nuevo buque botado al agua.

El Emperador, que presidía el acto, pronunció una alocución diciendo que la estructura esbelta y ligera del nuevo barco indicaba que había sido construido para una obra de paz.

El nuevo barco fué bautizado con el nombre de *Hohenzollern*.

Copiamos del *Echo de Paris*:

«La boca del Papa.

Dícese que las religiosas de cierto convento, situado en las inmediaciones de Roma, han faltado al respeto debido al Papa León XIII.

Dichas religiosas habían ofrecido al jefe de la Cristiandad un magnífico bordado, producto de sus blancas manos, en el que estaba retratada la cara del soberano Pontífice.

Pero he aquí que el encargado de entregar el regalo, fué, según dicen, recibido de mal modo por su Santidad; quien rehusaba aceptar el obsequio, prestando que en el dibujo del bordado le habían hecho *la boca demasiado grande*.

Retirábase el pobre mensajero triste y cabizbajo cuando á un *monsignore* de la corte pontificia le ocurrió decir á León XIII.

—Perdone Su Santidad á esas pobres religiosas: las mujeres son de por sí tan charlatanas, que no pueden creer que haya bocas pequeñas.

La frase hizo efecto: el Papa sonrió y aceptó el regalo.»

Un violento incendio destruyó hace pocos días gran parte de la ciudad de Jaroslaw (Rusia). El fuego comenzó en un bazar propagándose con extraordinaria rapidez á las casas contiguas.

En los telegramas recibidos en San Petersburgo no se dá cuenta que haya ocurrido ninguna desgracia personal. Los daños causados por el incendio son muy considerables. La casa en que se declaró el fuego y cuatro adyacentes quedaron completamente destruidas.

El director del *Matin* M. Camilo Dreyfus ha enviado sus padrinos á M. Drumont por un artículo titulado «Carta á un independiente» publicado en la *Libre Parole* y que el primero consideró ofensivo.

Mr. Drumont designó para que le representaran á los señores Adelin y Guerin. Después de una larga entrevista celebrada entre los cuatro testigos, se extendió un acta en la que se declara que no había en

el artículo ofensa alguna para el señor Dreyfus que justificará un duelo.

El día 29 llegó á Londres el rey de Rumania. En la estación fué recibido por los príncipes de Gales y Fernando de Bulgaria.

Un telegrama recibido de Londres niega que sea exacta la noticia publicada por algunos periódicos, que aseguraban que la policía inglesa había detenido á los anarquistas Francis y Mennier, autores de la explosión del restaurant *Very*.

Los periódicos del Brasil últimamente recibidos contienen detalles del naufragio del acorazado de la marina de aquella República, *Solimoes*.

Este buque fué construido el año 1875 en La Seine (Francia); era de porte de 2.640 toneladas, con dos torres blindadas y cuatro cañones de 25 toneladas.

El *Solimoes* iba con destino á Matto Grosso, y se perdió la noche del 19 de Mayo, entre los islotes del Cabo Polonia, á los que se acercó por efecto de la carrazón y fuerte viento que reinaba.

De la dotación solo se han salvado cinco individuos, pereciendo en el naufragio el comandante, el segundo, tres oficiales, nueve maquinistas, ocho oficiales de proa y 102 marineros; total, 124.

La Cámara de comercio española en Méjico ha acordado instalar en aquella capital un Museo permanente de productos españoles que sirva para desarrollar las relaciones mercantiles, exhibir las muestras de los productos de la Península y establecer medios de información suficientes, comunicaciones periódicas con los centros de producción, ventajas para retirar fondos y facilidades para cobrar los créditos.

El matrimonio del Príncipe heredero de Rumania con la Princesa Maria de Edimburgo no se celebrará en Londres.

El Príncipe es católico y la Princesa pertenece á la Iglesia ortodoxa, y esta circunstancia ha sido causa de que se susciten en Inglaterra algunas dificultades para la ceremonia de la bendición nupcial.

La boda se celebrará probablemente en Bucarest ó en Coburgo-Gotha.

El Shah de Persia ha estado á punto de ser víctima de un accidente casual.

Un muchacho que forma parte del séquito del monarca persa, y que le acompañó en su viaje á Europa, estaba jugando con un revolver en el Parque Real de Burjir, cuando se le disparó involuntariamente el arma, pasando la bala á corta distancia del Shah.

El imprudente ha sido despedido de la corte.

El duque de Aosta, sobrino del Rey Humberto, ha llegado á Londres con objeto de pasar un mes en Inglaterra visitando los principales puertos y los grandes centros industriales del Reino Unido.

Dícese que Alemania é Inglaterra cerrarán en sus bolsas la cotización de los valores de Portugal con motivo del decreto referente al pago de los cupones.

Algunos periódicos de Roma afirman que el Gobierno italiano no acepta el establecimiento de la tarifa mínima entre España é Italia, y que las negociaciones para establecer un tratado de comercio entre ambas naciones se basará en la tarifa general de las mismas.

El marqués de Salisbury ha publicado un manifiesto electoral en el que se hace la apología de los principios conservadores. Añade que el *home rule* entregaría Irlanda á los enemigos de la unidad de la patria, provocando una guerra civil.

En el Arsenal del Estado de la ciudad de Bronklyn se están haciendo experimentos con un cañón submarino inventado hace algún tiempo por Mr. Ericson, difunto. El objeto de esta arma es perforar las redes metálicas con que se protegen los fondos de los buques acorazados, para echarlos á pique. El cañón está montado en el interior de la proa de un torpedero y sumergido varios pies á flor de agua, en cuya posición se dispara con una carga de 25 libras de pólvora exagonal. Los experimentos hasta aquí hechos no son del todo satisfactorios.

### De las Provincias

En San Miguel de Cladells (Gerona) vivían en miserables chozas de aquellas agrestes montañas un matrimonio con dos hijos, uno varón de 17 años y otro, niña de 8, pobres y dedicados á las faenas del campo.

El viernes pasado en ocasión de hallarse padre é hijo trabajando en el campo y al regresar la niña á su casa después de haber ido á llevar la merienda, encontró á su madre muerta de una cuchillada en el cuello y otra en el corazón, producidas ambas con un cuchillo propio de la casa que utilizaba la interfecta.

El Juzgado de Santa Coloma de Farnés entendiendo en el asunto y ha detenido al marido y al hijo de la muerta.

Los telegrafistas de Murcia han remitido á sus distinguidas compañeras las señoritas de la Central de Madrid, unos artísticos bouquets para demostrarles el agrado con que han visto su conducta en la pasada huelga.

Al mismo tiempo han enviado un precioso ramo de flores para que una comisión de dichas señoritas lo entregue á la señora de Romero Robledo.

La carabela *Santa María*, de cuya caída al agua dimos cuenta ayer, se ha construido en el corto espacio de dos meses y tres días, siendo notable el esfuerzo realizado por los inteligentes obreros del Arsenal de La Carraca.

Con arreglo á los cálculos, tiene un calado medio de 1,47 metros, habiéndose empezado á arbolarse la nave, de suerte que el 2 de Agosto podrá estar fondeada en el puerto de Palos.

Se ha terminado el estudio de los instrumentos náuticos y armas portátiles de la época, y en breve estarán construidos.

Dicen de San Sebastián que ha ocurrido allí un conflicto entre los tripulantes de la embarcación alemana *Berta* y varios marineros y gentes de la autoridad españoles.

Afirmase que estando borrachos los primeros irieron á un sereno, en vista de lo cual se ntabló una lucha entre los agresores y los gentes de la autoridad.

Aquellos se refugiaron en el barco, defendiéndose arrojando tablonos y cuantos objetos les vinieron á la mano contra los españoles.

Después los carabineros cercaron el muelle, siendo agredidos con tiros. En vista de ello el público se indignó y trataba de pescar á los alemanes. Corrió allí el alcalde, logrando dominarlos al prometerles que se haría justicia.

El juzgado instruye las oportunas diligencias y el cónsul alemán ha ofrecido contribuir al esclarecimiento de estos sucesos.

**De Madrid**

Los señores Cánovas y Vallejo y Traynor han emprendido la publicación, muy oportuna en estos momentos en que es de actualidad todo lo que se refiere al descubrimiento de América, de un fac-simil de la primera Carta geográfica del Nuevo Mundo.

Este notable Mapa está depositado en el Museo Naval de Madrid, y es original del célebre y arrojado navegante Juan de la Cosa, tenido por el mejor piloto de su tiempo, y de quien llegó á decir Colón que *sabía más que él*.

Está firmado en el Puerto de Santa María, año 1500, por más que Juan de la Cosa, que acompañó á Colón en sus viajes primero y segundo, lo comenzase en la expedición que realizó Alonso de Ojeda el año 1499.

Ninguno de los antiguos mapas universales, á los que eclipsó desde su aparición conquistando el primer puesto en la historia de la Cartografía Universal, le llega en prodigiosa exactitud ni extensión de tierras descubiertas; pudiendo de él asegurarse que es un verdadero Mapa-Mundi del año 1500, pues contiene completas á Europa y África, una gran parte de Asia, y la América recién encontrada entonces. Es, además, un curiosísimo trabajo de minuciosidad y paciencia, ejecutado con precisión admirable y gran lujo de oro y colores, al que, como decía *La Presse* de París en Marzo de 1853, puede calificarse de *el más interesante documento que nos ha legado la Edad Media*.

Sus dimensiones son 1 metro 83 centímetros de ancho, por 96 centímetros de alto.

Se harán tres ediciones del fac-simil. Una de 25 ejemplares únicos en pergamino; otra de lujo en papel vitela de 100 ejemplares, y la tercera en papel satinado.

El fac-simil reproducirá exactamente el mapa original, en su mismo tamaño, sus colores y hasta sus deterioros, y á cada ejemplar acompañará una Memoria explicativa con la *Vida* de Juan de la Cosa y la historia de su célebre Carta, adicionada con varios documentos de interés.

Telegrafían de París á *El Imparcial* que el viaje del Emperador Guillermo á Inglaterra tiene por objeto proponer al Gobierno de la Gran Bretaña que provoque cuanto antes el desarme general petición hecha por el Rey Humberto al Emperador durante su estancia en Alemania.

Los Monarcas del Imperio germánico y de Italia han reconocido que la Gran Bretaña es la potencia en mejores condiciones para tomar la iniciativa de la proposición de desarme, y Guillermo II es el encargado de encarecer á la Reina Victoria y á los estadistas ingleses la importancia y las ventajas de tan grave proposición.

Si Francia se negase á aceptarla, se consideraría su repulsa como un *casus bel-*

li, y la triple alianza emprendería la lucha contra la República.

La noticia es de tal importancia, que será preciso esperar su confirmación.

Se ha comprobado la exactitud de la noticia publicada por los periódicos acerca de las falsedades cometidas en el censo electoral de Madrid por la inclusión de listas impresas en el distrito de Palacio.

Se dice que centenares de electores han sido incluidos y reemplazados por otros que no lo son realmente. Parece que muchos de los incluidos pertenecen al Círculo Obrero, del que es presidente el señor Pérez Soto, que lo es de la Diputación provincial de la corte.

El escándalo ha causado mucha impresión y será causa de que se examinen y depuren las listas electorales.

Se ha hablado de la probabilidad de que la Real familia visite á Barcelona en septiembre ó octubre próximos, con motivo de las fiestas del Centenario de Colón.

Caso de que las circunstancias lo permitan se efectuará el viaje.

Dentro de breves días empezará á publicarse en la corte un periódico diario, que se titulará *La Voz de Madrid*.

Defenderá la política del partido liberal.

El único gran diploma de honor concedido en la Exposición de Viena, lo ha obtenido el ilustre pintor señor Pradilla, por su cuadro «Misa al aire libre en Nuestra Señora de la Guía.»

Los periódicos austriacos y franceses hacen grandes elogios del trabajo de nuestro compatriota, considerándole uno de los cuadros más importantes de esta época.

Después de las noticias alarmantes que habían circulado sobre la existencia de una epidemia variolosa en San Sebastián ahora se asegura que no reina semejante epidemia en la capital de Guipúzcoa.

Si este resultase cierto, la Corte pasaría allí la acostumbrada temporada, permaneciendo pocos días en la La Granja.

Comunicaciones recibidas en el Ministerio de Marina dan cuenta de que la escuadra española que visita actualmente los puertos de la China y del Japón es recibida con expresivas demostraciones de afecto á nuestra bandera.

**De las islas**

**Manacor**

El día de San Pedro, hallándose muy concurrida la plaza de la Balsa, un caballo se dislocó, atravesando por entre la multitud, sin que afortunadamente causase desgracia alguna.

El día 30 de Junio próximo pasado, se celebró subasta pública para el arriendo de los derechos de consumos, reuniéndose con este motivo, numerosos grupos ante la Casa Consistorial, donde el acto se verificaba, sin que se presentase postor alguno; por cuyo motivo los tenderos, tabajeros y demás industriales celebraron ayer un banquete en Porto-Cristo.

**Santanyí**

Desde hace algunos días se encuentra en esta isla el distinguido médico Doctor D. Miguel Escalas Palmer, establecido en Barcelona desde hacía muchos años y donde había adquirido numerosa clientela y un renombre envidiable.

Muerto recientemente en la villa de Santanyí, su señor padre, cuyo recuerdo vivirá siempre en la memoria de aquel pueblo, su ayuntamiento y las personas caracterizadas no han caído un momento en sus instancias para que D. Miguel Escalas fuera á llenar el vacío que dejara aquella muerte. Estas incesantes y persuasivas súplicas de sus paisanos, el amor que siempre ha profesado á su pueblo natal, que le obligaba á dejar familia y clientes durante algunos meses cada año para venir á respirar las puras auras de la patria *pequeña*, unido al estado de su salud que le impedía subir las interminables escaleras de las grandes ciudades, ha influido de tal manera en su ánimo que se ha decidido por fin á dejar definitivamente los halagos de su clientela numerosa y las ventajas que las capitales como Barcelona proporcionan á los hombres de ciencia tan estudiosos como el Doctor Escalas, para establecerse en la villa de Santanyí y sustituir á su señor padre.

Hemos de felicitar al Sr. Escalas por haber podido más en él el sentimiento patrio y las súplicas de sus paisanos que la ambición y las esperanzas de un porvenir brillante y todavía más hemos de felicitar á la villa de Santanyí por haber conseguido sus deseos.

**De la Capital**

Conocido ya el resultado total de la recaudación obtenida por concepto del im-

puesto de consumos durante el año económico que acaba de transcurrir creemos que todas las personas que se interesan por las cosas públicas leerán con curiosidad, cuando menos, los datos y comparaciones que dicha recaudación arroja, si quiera por la participación que nuestra ciudad tiene en aquella renta, participación que constituye el artículo principal de ingresos en el presupuesto municipal.

El producto total de los ingresos realizados, pues, durante el año 1891 á 1892 asciende á Ptas. 921.040'74 de las cuales Ptas. 462.665'72 fueron cobradas por el Tesoro y Ptas. 458.375'02 lo fueron por el Ayuntamiento.

El resultado obtenido en la cobranza del expresado impuesto durante el año económico 1885 á 1886, último de la administración por el Estado, no contando el que acaba de espirar, fué de Pesetas 778.523'20, cantidad inferior en Pesetas 142.512'54 á la recaudación de este último.

Este aumento de Ptas. 142.512'54 se descompone en Ptas. 72.096'45 á favor del Tesoro y Ptas. 70.416'06 en beneficio del Ayuntamiento.

Los meses del finido año económico en que hubo mayor ingreso sobre sus iguales del de 85 86 fueron los siguientes por su orden: Octubre, 19.597'26; Diciembre, 18.890'97; Agosto, 17.550'36; Noviembre, 16.516'79; Marzo, 15.586'31 y Abril, 14 mil 223'60. Los demás meses por su orden y aumento menor de esta última cantidad, fueron Julio, Enero, Septiembre, Febrero, Mayo y Junio, estos dos últimos sumado su aumento no llega á 6.000 pesetas.

Comparada la suma obtenida en el último año económico, con el total que por arrendamiento del impuesto satisfizo el empresario D. Gabriel Fuster, resulta á favor de dicho año un aumento de pesetas 11.581'86; y hecha igual comparación con una anualidad de las que pagó el Sr. Mantecola, ocurre una disminución de pesetas 188.641'10.

El día de S. Pedro falleció en el convento de religiosas en clausura del pueblo de Sineu, á los 55 años de edad y 23 de profesión, la madre Sor María de la Esperanza Barceló.

Ayer se celebraron sufragios para descanso de su alma en la capilla de Palacio, en virtud de la hermandad que el Rector tiene con aquella comunidad.

Se halla en estado de suma gravedad el sujeto á quien tuvo que amputársele un brazo en el Hospital por haber estallado en su mano un cartucho de dinamita en el Corp Marí.

Ayer á las siete de la mañana llegó de Barcelona el vapor *Bellver*, trayendo la correspondencia y 52 pasajeros, entre los cuales se contaba la familia del Sr. Gobernador de esta provincia.

Por Real orden de 28 de Junio próximo pasado, ha sido autorizado el presupuesto ordinario de esta Diputación provincial para el ejercicio económico de 1892 á 1893 con la misma cifra y forma en que fué votado por la misma.

Se han montado y se hallan ya en estado de prestar servicio en los baños de la Portella, algunos cuartos destinados á las señoras, habiéndose accedido á las indicaciones que algunas familias hicieron al propietario señor Llompart.

Ayer tarde la banda militar del Regimiento de Filipinas recorrió la barriada de S. Pedro con objeto de nombrar los mayordomos y clavero de la fiesta del año próximo. Dice que esta saldrá de los límites acostumbrados, pues se intenta dar algunos espectáculos al aire libre, carreras, regatas, bailes al estilo del país, fuegos artificiales etc., etc.

Esta tarde á las tres y media se efectuará en el Teatro Circo Balear un *meeting* organizado por el Ateneo Obrero Mallorquín, en el cual se vertirán «ideas societarias» como se dice en la invitación que hemos recibido.

Mañana por la noche se celebrará otro, á las ocho y media, en que se definirán los diversos puntos que abarca el partido socialista.

En dichos meetings tomarán parte los compañeros Quejido y Rojo, que llegaron ayer de Barcelona, con objeto de extender su propaganda.

Aoche se verificó el baile de boleros que hace algunos días anunciamos y costearon los cofrades de la fiesta que se celebra en obsequio de la Sangre en las calles de Montesión, Sol y algunas otras.

Ayer por la mañana, la banda de tambores del Ayuntamiento recorrió las calles de esta ciudad acompañando á un minis-

tro que en nombre de aquella corporación invitaba al vecindario á asistir á la función religiosa que se celebrará hoy en la iglesia de S. Francisco en honor del beato Ramón Lull.

Ayer á cosa de las nueve de la mañana en la calle de Rodríguez Arias del Arrabal de Sta. Catalina, dos sujetos, por cuestión de si se había de cargar ó no de carbón un carro que conducía uno de ellos, tuvieron acalorada disputa viniendo á las manos.

De sus resultados este conductor que se llama Julián Cardell y Bosch, casado, de unos 45 años, domiciliado en la calle de Botones, sufrió un mordisco de su adversario que le costó la mitad del pabellón de la oreja izquierda.

Un agente de vigilancia concurrió al sitio de la riña, tomó el nombre, apellido y domicilio de ambos y condujo al herido á la casa de Socorro de San Magín y desde allí á la de Santa Eulalia. En ésta fué curado por el médico municipal de guardia Sr. Oliver, el cual halló necesario cortar el trozo de oreja que colgaba.

Los dos contendientes fueron puestos á disposición de la autoridad.

Para celebrar la misa de campaña en la plaza del Temple esta mañana, se levantó ayer un altar á la entrada del edificio que lleva aquel nombre y se cubrió con un toldo la parte de vía pública de calle á calle que comprende.

En esta fiesta hay tres catafalcos para otras tantas músicas y tres también en la fiesta de las calles de Montesión y sus adyacentes dedicada á la Sangre.

Las noticias oficiales recibidas en el Gobierno civil referentes al motín de vendedores ambulantes ocurrido ayer en Madrid, despojan de toda importancia á dicho suceso, que solo ha sido una protesta de los vendedores contra un arbitrio municipal.

**Telegramas**

(De nuestro servicio particular)

**Noticias varias**

Madrid 2 1 t.

La *Gaceta* publica hoy la combinación de ascensos militares que se telegrafió ayer.

Es probable un aplazamiento de las elecciones provinciales de Madrid, á causa de la falsificación del censo.

**Los bolsistas**

Madrid 2 1'20 t.

El Gobierno ha acordado aplicar las disposiciones de la ley del timbre á las operaciones de Bolsa, comunicando este acuerdo á la Comisión de agentes.

A pesar de lo que se había dicho, parece que hoy continuarán las operaciones.

**Sagasta y el Gobierno**

Madrid 2 2 t.

*El Imparcial* desmiente que el Sr. Sagasta haya llegado á un acuerdo con el Gobierno á fin de que los liberales aprueben el proyecto de Empréstito.

Sostiene, por el contrario, la necesidad de discutir antes otros varios asuntos.

**Un meeting**

Madrid 2 2'25 t.

Los concejales republicanos de Madrid, han citado á sus electores á un *meeting* que se verificará el lunes, con objeto de darles cuenta del cumplimiento de su mandato durante el año transcurrido.

**Otras noticias**

Madrid 2 3 t.

En reemplazo del Barón de Stum, ha sido nombrado Embajador de Alemania en Madrid, el conocido diplomático Radowitz. En la Bolsa continúa haciéndose las operaciones acostumbradas.

**Nuevas huelgas**

Madrid 2 á la 1 de la t.

Se han retirado de la vía pública y de los mercados los vendedores ambulantes á causa del impuesto municipal.

Las oposiciones dicen que al Gobierno le sale un motín por día.

Ayer se declararon en huelga los agentes de Bolsa por no querer pagar el impuesto de 1 por mil establecido por la ley del timbre.

**Sobre lo mismo**

Madrid 2 á la 1'50 de la t.

Los vendedores ambulantes recorren las calles excitando los ánimos de sus compañeros.

En las plazas del Carmen y de la Cebada, ha habido algunos heridos y contusos.

**Correo de señoras**

Desde París

La tendencia que hay á poner al bies la espalda de los trajes, y como consecuan-

cia los costadillos, hace muy elegante y es horrible el poner estos al hilo, según los llevan algunas señoras. Ya lo hemos dicho; la costurera debe ser dibujante y variar su modelo: la espalda en bias y los costadillos, siguiendo el dibujo de la tela dan al talle la forma más graciosa.

**Guarniciones de crespón**

En Derby, en Loncamps se han visto muchos volantes y jabots de crespón ó de muselina de seda, adornando los trajes de foulard ó de tafetán, citaremos algunos. El terciopelo tornasolado, que están también muy en boga, se asocia al crespón; por ejemplo: sobre un traje de tafetán glacé, fondo azul con reflejos de fuego y florecillas grises, hemos visto, al borde de la falda un volante de crespón liso, gris raton, levantado en forma de baldaquin, de trecho en trecho, con cinta del núm. 5, de raso azul con el revés rojo; se emplean mucho las cintas de dos caras y se hace de manera que se vean ambas en el pequeño lazo molino de viento. El corpiño se abría en forma de chal sobre una pechera de terciopelo ondulado azul con reflejos grises; mangas anchas de terciopelo sobre puños de tafetán glacé. El cuello de la elegante quedaba descubierta, y le rodeaba un cuello pierrot de crespón gris que bajaba en forma de cascada para hacer resaltar la pechera de terciopelo.

**Cuellos**

Este año las mujeres llevan atrevidamente el cuello escotado, guarnecido de colerette tombante de encajes, de crespón ó de muselina de seda. Las que tienen el cuello muy largo ó no quieren llevarlo descubierta, se ponen en él una cinta de moiré ó de terciopelo.

Las elegantes se ponen un collar de un hilo de perlas—verdaderas ó imitadas— ó bien uno, también de un hilo, de cuentas redondas de azabache, ambar, granete, etc. Seguramente la moda de los cuellos descubiertos va á poner en boga los collares.

**Lanillas Lawn-Tennis**

Se nos pregunta si estas franjas rayadas de color, que fueron muy usadas el año último, estarán de moda en la presente estación. Seguramente la lanilla blanca pekinada de azul, negro ó rosa es muy fresca, sienta muy bien y será la favorita para los trajes de baños de mar y para los de las niñas. Como también para trajes completos de niños. Se hace generalmente una falda con camiseta, cuyas rayas estén en armonía con las de la franja y jaquette también parecida, con botones de nacar, abierta sobre la crmista.

**Sombrillas y sombreros**

La gran moda elegante consiste en que la sombrilla se hermane con el sombrero. Es una feliz idea que ha tenido una de nuestras grandes modistas parisienses, pues por fuerza tiene que vender la sombrilla al vender el sombrero; por lo demás aquella es muy sencilla, de moiré ó de tafetán, que se rivelea con una ruche de cinta número 5, colocada al borde por la parte interior de la sombrilla de manera que solamente pase al exterior la mitad de la ruche.

Por ejemplo: con una capota de encaje de paja, terminada con un doble lazo alsaciano de terciopelo azul, záfiro y cinta de satín paja, hemos visto una sombrilla de seda azul záfiro, con pequeña ruche de satín paja. Esto se puede hacer fácilmente y es encantador.

Un sombrero revolución, con fondo elevado de paja negra está adornado de terciopelo ibis (rosa que tira á naranjado).

Por delante un gran lazo alsaciano de terciopelo negro, del cual se elevan antenas negras (nombre dado á unas plumas que se parecen á las antenas de los insectos).

Sombrilla semejante de moiré negro bordada de una ruche de cinta ibis núm. 5, y así sucesivamente, según los matices que predominen en los sombreros.

¡Cuanto varían éstos en el presente año! He aquí las *aspas de molino*, de azabache, de que ya hemos hecho mención, las plumas empolvadas de metal y que ya se dejan por las antenas (todos sombreros las tienen) y las plumas-cuchillos puestas en la forma en que vemos los dos rayos con que está adornada la cabeza de Moisés.

Las alas de murciélago se muestran sobre los sombreros redondos en oleadas de tul ó enormes conchas de terciopelo.

En una palabra, los sombreros redondos serán adornados en su anchura y altura de una manera fenomenal; detrás, sobre el rodete, un peine flecha que sujeta el sombrero, la toca ó la capota; esta se hace casi siempre toda de flores, el fondo en cono, con barrette de terciopelo bajo el cuello. Demos un adiós á las bridas, mientras dure el verano. Las tocas adornadas al lado ó por delante con lazos de cinta, frutas ó flores tienen mucha aceptación.

Del mismo modo, las tocas sin fondo con diadema de flores, son puro adorno de

baile, el éxito de nuestras grandes casas de moda, porque están adornadas con flores encantadoras. ¡No puede haber más variedad en los sombreros!

Una capota, procedente de la casa de Virot, era de violetas, con barrette de terciopelo rojo bajo el cuello; lazos del mismo color y esprit negro; también se usan encajes en los sombreros. Isabel hace sus capotas de crespón plegado, cercado de pétalos de flores ó de duvet de plumas, dejando la frente descubierta: bouquet de flores por delante: los verdaderos y bellos adornos para los sombreros redondos seguirán siendo las largas plumas de aves-truces, puestas á manos llenas.

Mucho amarillo, hasta para las jóvenes, rojo claro y azul de aciano; he aquí los colores en boga, la paja morrón obtiene muchos sufragios. La paja blanca gruesa se guarnece de rosas con sus tallos pues las rosas sin follaje no sirven ya más que para fondo de capotas ó de sombreros redondos.

**La receta de la semena**

*Crema de almendras dulces.*—Se despegue un puñadito de almendras dulces, y si gustase, una amarga echándolas por algunos minutos en agua hirviendo, y se machacan con un poco de agua; se baten en un cuartillo de leche dos claras de huevo y cuatro onzas de azucar en polvo; se pone la leche á fuego templado hasta que se reduzca á la cuarta parte, se añaden las almendras y se las deja hervir por algunos minutos: se añade una cucharada de flor de naranja, y cuando esté fría se adorna con almendras acarameladas.

MARÍA.

**Publicaciones oficiales**

**Gaceta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al día 26 de Junio.

*Presidencia del Consejo de ministros.*—Reales decretos, fecha 25, admitiendo la dimisión que del cargo de ministro de la Gobernación ha presentado D. José Elduayen, marqués del Pazo de la Merced, y nombrando para reemplazarle á D. Raimundo Fernández Villaverde, marqués de Pozo Rubio, diputado á Cortes.

*Ministerio de la Guerra.*—Real decreto, fecha 24, concediendo la gran cruz de San Hemerigildo al general de brigada D. Alfonso Jiménez Castellanos.

—Otro, de igual fecha, autorizando la compra directa por el Estado de dos parcelas de terreno contiguas á la Factoría Militar y Parque de Artillería de Vitoria.

*Ultramar.*—Real decreto, fecha 24, aprobando y declarando en vigor las Ordenanzas de Aduanas para la provincia de Puerto Rico.

—Ordenanzas referidas.

—Real orden, fecha 31 de Mayo, declarando extensivo á Filipinas, con carácter de interino, el Arancel de los honorarios que devengan los registradores de la Propiedad en Cuba y Puerto Rico, aprobado por Real decreto de 10 de Abril de 1891 y publicado en la Gaceta de 18 del mismo mes y año, disponiendo que empiece á regir desde el 1.º de Septiembre próximo.

*Hacienda.*—Real orden, fecha 11, dando las gracias á los individuos que formaban el tribunal de oposiciones á los plazas de abogados del Estado.

*Gobernación.*—Reales órdenes, fecha 14, probando los interiores de los trenes-correos entre Córdoba y Málaga y Bobadilla y Granada.

**Boletín oficial**

Extracto del número correspondiente al día 29 de Junio.

Relación detallada de los espacios francos que existen entre este Distrito minero en condiciones de ser adjudicadas como demasia.

Denuncias de minas.  
Contrata del suministro de víveres al presidio de estas islas.

Abono de la paga de Junio á las clases pasivas.  
Exposición de los repartos de la contribución territorial de Santa Eulalia, Marratxi y Mahón.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos en el pago de recargos municipales sobre contribuciones en Palma.

Gastos de obras municipales de esta ciudad.  
Invitación á los industriales del pueblo de Santa María para acordar con la municipalidad de aquella villa, la forma de llevar á cabo los encabecamientos de consumos.

Arriendo de los derechos de consumos de Capdepera.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Santany.

Venta de cuatro fincas situadas una en el término de Lluchmayor y las restantes en el de Palma.

Otra de una casa de esta ciudad, calle de Salas, y de otra y una porción de tierra en Son Llompard, término de Palma.

**Estadística**

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

**Nacimientos**

Día 30.—Varones, 2.—Hembras, 1.

**Matrimonios**

Día 30.—D. Antonio Zanoguera Arbós, con doña Catalina Cañellas Bestard.

**Defunciones**

Día 2

Jaime Mui García, casado, de 76 años, Hospital, de colitis.

Sebastián Forteza Cortés, de 2 años, calle de Colón, de enterocolitis.

Bartolomé Oliver Alcover, de 19 meses, calle de Ribera, de anemia.

Antonia Lluch Martorell, casada, de 61 años, Hospital, de anemia.

María Benito Feménia, viuda, de 78 años, calle del General Barceló, de ateroma.

María Valls Bennin, de 9 meses, calle de Pelaires de bronquitis.

**Hospital Civil**

Día 2

Movimiento de enfermos.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, 2 varones.

**Registros del puerto**

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada, densa y serena.

Horizonte.—Brumoso y arrebaldado en todo el círculo.

Idem del viento.—Brisa suave del S.

Idem del mar.—Semiblanca y rizadita.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

**FONDEADOS**

Día 2

Vapor español *Bellver*, de 788 tons matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala con 30 trip., 52 pas. y valija. De Barcelona en 13 horas.

**DESPACHADOS**

Día 2

Ninguno.

**Matadero**

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 1

Bueyes, 2.—Vacas, 5.—Terneros, 6.—Ovejas 17.—Corderos, 103.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de cuarenta-horas**

En el Hospital general concluirán: exposición á las cinco y media, enseguida prima y misa matinal, á las diez tercia y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer meditación, estación con música y reserva precedida de procesión y Te-Deum.

**Otras funciones**

En San Francisco, á las once y un cuarto, el ejercicio á los Patriarcas Santo Domingo y San Francisco.

**Visita á la corte de María**

A la Virgen de los Dolores, en San Cayetano.

**Lecturas amenas**

**Coloración artificial de las flores**

A propósito de la nueva industria de las flores, artificialmente coloreadas y de las investigaciones á que han dado lugar, leemos en el *intermédiaire des écheurs et des curieux* (número de 20 de Abril último), una noticia sacada de una obra publicada en 1724, en Amsterdam; la cual comprueba que nada hay nuevo. La obra en cuestión se titula: «Nueva colección de secretos... dada el público por los desvelos del señor Ermey», y en el capítulo *Secretos de jardinería*, tit. III, pág. 296, hé aquí lo que se lee:

*Para convertir las rosas, claveles y otras flores del color que se quiera.*—Tamad tierra grasa y hacedla secar bien al sol hasta que se reduzca á polvo bien desleído; después poneda en una caja ó maceta en que queráis paltar las violetas ú otras flores blancas que deseéis darles otro color. Estas plantas que pondreis no recibirán otra humedad que la de las aguas que luego diremos, con las cuales será preciso rociar esta tierra; es decir, que si queráis que esas plantas produzcan flores rojas, será preciso hacer hervir madera del Brasil cortada bien menuda en agua hasta que se reduzca á un tercio ó á un cuarto, y una vez fría esta agua, se rociará la tierra de las macetas ó cajas en donde están las plantas hasta que hayan echado bien las raíces y se juzgue que estén bien penetradas del color, efecto del líquido absorbido.

Para convertir las flores blancas en verdes, tomad pequeñas manzanas de cambriera que estén bien maduras, y si queréis que resulten amarillas, tomad esas mismas manzanas, pero verdes: hacedlas hervir también en agua después de haberlas roto y quebrado en pequeños trozos y rociareis con esa agua la tierra; de este modo las flores llegarán á tomar el color de una ú otra de estas tintas.

Si las flores se desean negras, es preciso hacer el agua con agallas y vitriolo, como se hace la tinta, y rociando con esta agua la tierra como en los casos anteriores, la flor blanca se volverá negra. Solamente hay que tener cuidado de que las plantas no queden por la noche al descubierta, porque el rocío podría perjudicar la consecución del objeto apetecido.

Cierto que toda la flor no tomará el color que se emplee en la tintura, sino que lo tomará solo una parte de ella, de suerte que resultará como marmórea y matizada de dos colores; y si queréis que tenga dos colores, rociadla por la mañana con una tintura por un lado, y por la tarde con otra tintura por el otro, y continuando así alternativamente dia por dia, es decir, cambiando de color y de lado de cuando en cuando, la tarde y la mañana, vereis con placer que vuestras plantas os darán flores de tres colores.

*Para obtener rosas verdes.*—Si se injerta un rosal en un trocho de col ó en un man-

zano, producirá rosas verdes en lugar de las blancas, rojas ó encarnadas que habria podido dar, pero esas no tendrán olor, lo que constituye una pérdida de consideración, siendo únicamente la curiosidad quien se pueda interesar un poco por ellas.

**Boletín de Comercio**

**Conservación de los cereales y sus harinas**

La conservación del trigo, demás cereales, granos y sus harinas, es de considerable importancia si se tienen en cuenta las numerosas causas de deterioro á que están expuestos, tales como la humedad, el calor, hongos microscópicos, insectos, ratones, etc.

Los antiguos conservaban generalmente los cereales en fosos profundos, abiertos en terreno seco.

En ciertas provincias de España y en Hungría se almacena en grandes silos, llamados matamos, que llegan á veces á 25 metros de profundidad y que abiertos en terrenos convenientes conservan los granos en perfecto estado durante varios años.

Los árabes emplean el mismo medio. Las experiencias y la observación han demostrado que las mejores condiciones en que se guardan los granos son: ausencia de luz, de aire y de humedad y temperatura baja é invariable.

Para obtener económicamente depósitos ó al macenes que reúnan las anteriores ventajas se han propuesto los graneros cerrados, móviles, frigoríficos, los silos y los toneles tapados colocados en lugar retirado y obscuro de una bodega, etc.

Se ha reconocido así mismo que los vapores de sulfuro de carbono, de cloroformo y el ácido sulfuroso destruyen los insectos y sus larvas sin que el grano experimente alteración, ni guarde traza alguna de este tratamiento. La cal viva puede también emplearse, con ventaja, á este objeto.

De todas las causas de alteración la más común es la presencia del aire. Suprimiendo la, verificando el vacío en los depósitos que contienen el grano, las demás causas desaparecen también.

Este procedimiento, que M. Doyère fué el primero en describir y practicar en gran escala, hace ya muchos años ha sido mejorado por M. Louvel, modificándolo de modo que permite la conservación indefinida de los granos y harinas.

El grano se coloca en depósitos de palastro, en los cuales se verifica el vacío por una bomba accionada por una locomóvil.

**NOTAS-CORREOS**

**Salidas de Palma.**

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcúdia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcúdia.

**Llegadas á Palma.**

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcúdia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**HOJAS DEL CALENDARIO**

JULIO	JULIO
Cuarto creciente el 2 Luna llena el 10 Sol sale á las 4 h. 31 Pónese á las 7 h. 37	Cuarto creciente el 2 Luna llena el 10 Sale el sol á las 4 h. 31 Pónese á las 7 h. 37
HOY	MAÑANA
3	4
1797. Bombardeo de Cádiz por los ingleses	1838. Llega á Berga el Conde de España
DOMINGO	LUNES
185   La Preciosa   181 sima Sangre de N. S. J San Anatolio y Santa Mustiola	186   Stos. Laurea   184 no arz. de Sevilla mr., Gaspar de Bono mínimo y Sta. Sebastia mr.

**Plaza de Toros de Palma**

Todos los señores abonados que ocuparon sus localidades en la función anterior tendrán derecho á ellas hasta el jueves y desde éste en adelante quedarán á disposición del público en las ventanillas del Teatro Principal.